
｢情報通信インフラ整備で開花する新しい農業農村の多面的機能｣を読んで 

私は、日本の農業のシステムは、国土が狭い故に技術が詰め込まれた結晶のようなものであ

ると勝手に解釈していた。しかし、この行間を読み、インドネシアという先進国ではない国

に情報インフラという通信技術で遅れていることに驚いた。あまり農業に関心のないよう

に見える日本だが、これからの不安定な世界情勢を考えると農業の環境についてもっと議

論していくべきだと思った。 

 

｢原発事故後の農業と地域社会の再生｣を読んで 

原発事故が実際にどのような実害を引き起こしたのか、体験に基づいた文章は貴重なもの

であると思った。飯館村を復興させるために NPO や農家さんたちと協力していくことが真

の復興につながっていくんだと考えた。 


